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Protokoll Generalversammlung

Anwesend:
Samuel Meury (SaM), Leonie Füssler (LeF), Florin Meier (MeF), Giacomo Rossi (GiR), Zelda Frank
(ZeF), Pauline Gähwiler (PaG), Nikola Nikolov (NiN), Anh Tran (AnT), Aaron Wahl (AaW), Eva Meier
(EvM), Melanie Holzer (MeH), Rosina Maibach (RoM), Nik Stoll (NiT), Lukas Zintl (LuZ), Ruben Tagmann
(RuT), Cedric Trees (CeT), Till Moosberger (TiM), Atrin Tathidsi (AtT), Tuba Edis (TuE), Zeno Wolfsteiner
(ZeW), Lisa Gärtner (LiG), Noah Pasqualini (NoP).

94 stimmberechtigte Personen (architektura-Mitglieder)

20 stimmberechtigte Personen (architektura-Vorstand und -Kommission)

1 Gast von VSETH: Manuel Hässig

Entschuldigt: Brikena Avdija (BrA), Matteo Chiabotti (MaC) und weitere

Sitzungsleitung: Samuel Meury (SaM), Nikola Nikolov (NiN)

Protokoll: Giacomo Rossi (GiR), Zelda Frank (ZeF) (beide sind fast pensioniert!)

Ablage Protokoll:

1. Mailversand Direkt nach Sitzung durch Protokollant als .pdf und .doc an

praesidium@architektura.ethz.ch

2. Ablage auf Server als .pdf und .doc 0_Dokumente \ 03_Protokolle \ (Semester)

3. Archivierung NACH Genehmigung an nächster Sitzung durch Sitzungsleitung an

protokolle@vseth.ethz.ch
mailarchiv@architektura.ethz.ch

DATEINAMEN: architektura-Gremium-Jahr-Monat-Tag.pdf/.doc
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Traktanden Generalversammlung – 25.09.2024
1. Begrüssung

a. Hinweis auf die Geschäftsordnung
b. Bestimmung der Stimmenzählenden
c. Genehmigung der Traktandenliste

2. Genehmigung des Protokolls von der letzten GV vom 29.02.2024
3. Mitteilungen der Mitglieder
4. Präsentation der Tätigkeitsberichte des Vorstandes im FS24
5. Präsentation des Semesterprogrammes HS24
6. Finanzen

a. Vorstellung des definitiven Revisionsberichtes 2023
b. Vorstellung und Genehmigung des provisorischen Budgets 2025

7. Wahlen der Vereins-Organe
a. Vorstand & Revisor*in
b. Vertretung Gremien VSETH
c. Vertretung Gremien D-ARCH

8. Präsentation der HIL 777-Projekte FS24
9. Vorstellung der HIL 777-Projekte HS24

a. LUS Talks
b. Archipolis
c. Archeology in Absentia
d. Memories under Construction
e. Radio Furka
f. 777 Running Club

10. Varia
a. Weitere Anträge der Mitglieder
b. Weitere Mitteilungen der Mitglieder



1. Begrüssung
SaM & NiN: Begrüßung an alle.

a. Hinweis auf die Geschäftsordnung
NiN: Hinweis und Erklärung.

b. Bestimmung der Stimmenzählenden
NoP und CeT werden als Stimmenzähler gewählt.

c. Genehmigung der Traktandenliste
BESCHLUSS: Die Liste, die bereits per E-Mail verschickt wurde, wurde einstimmig angenommen.

2. Genehmigung des Protokolls von der letzten GV vom 29.02.2024
BESCHLUSS: Das Protokoll, das schon per E-Mail verschickt wurde, wurde einstimmig angenommen.

3. Mitteilungen der Mitglieder
Keine.

4. Präsentation der Tätigkeitsberichte des Vorstandes im FS24
NiN: Rekapitulation von vergangenen Events (Vorstand Events)

SaM: Tätigkeitsbericht des Vorstandes Dienstleistung. Ersti-bags wurden verteilt, die Nachtwache wurde von
architektura organisiert. Im Sommer wurden die neuen Zusammenfassungen erstellt (non-stop work).

AnT: Tätigkeitsbericht des Vorstandes Administration. Praktikumsausschreibungen werden von AnT auf der
architektura Webseite konstant upgedatet.

AaW: Tätigkeitsbericht des Vorstandes Graphic Design. Für mehrere Events hat er verschiedene Poster erstellt.

EvM: Tätigkeitsbericht des Vorstandes Quästur. EvM übernahm die Stelle von SaM und sagt, dass wir bis jetzt
wie im Budget vorhergesehen 50% ausgegeben haben. Architektura versucht Sponsoren zu finden, da es immer
an Geld fehlt.

MeF: Tätigkeitsbericht des Vorstandes Hochschulpolitik. Curriculums-revision des Bachelors ist immer noch im
Gange. Radikale Änderungen, wie z.B. die Prüfungssession wird von August auf jeweils Semesterende
transferiert. Umfragen über die finanzielle Belastung von Studierende und über die ETH Store werden
präsentiert. Viel höher als an der EPFL, z.B. die Preise der Werkstätten. ‘Archiguide’ für neue Studierende ist
auch gezeigt.

NiN & SaM: Tätigkeitsbericht des Vorstandes Co-Präsidium. Sie vertreten die Studierende in verschiedenen
Gremien, z. B. im UK (Unterrichtskommission) wurde das Fachsemester Evaluation von architektura
vorgeschlagen. Zu viele Studierende haben das erste Semester angefangen, Platzmangel und Möbelmangel,
architektura nimmt im DA (Departementsausschuss) teil, um Lösungen zu finden.
Neue Professuren werden jedes Semester berufen, architektura organisiert die Representation der Studierende
in den verschiedenen Berufungskommissionen. Architektura ist oft im Kontakt mit dem Departement, wenn es
um wichtige Entscheidungen geht, z.B. Während der PAKETH-Elaborierung wurde vorgeschlagen, das
Urlaubssemester zu streichen, JEDOCH NICHT möglich für Architekturstudierende, da es unfair wäre,
Semestergebühren zu zahlen während des obligatorischen Praktikums.
‘FR & walk and talk’ ist eine Möglichkeit, mit unserem Herrn Rektor Dissertori in Kontakt zu bleiben.
Andere Vorfälle wurden erwähnt, wie z.B. Erhöhung der Plott- und Druckpreise. Das Problem der Adobe
Lizenzen, die zu teuer sind, wird erwähnt.



5. Finanzen
a. Vorstellung des definitiven Revisionsberichtes 2023

SaM: Die Geldprobleme der letzten Jahre werden langsam saniert, es wurde ausgemacht durch das Festlegen
eines Schuldscheines, die Person die das fehlende Geld schuldet wird dies bald zurückzahlen (+/- 6300-.).

MaH (Revisor von VSETH): schlägt vor, das Budget anzunehmen, aber den Vorstand noch nicht zu entlasten, bis
es klarer ist, wie all das Geld benutzt wurde.

BESCHLUSS: Revisionsbericht 2023 wurde angenommen, aber eine Enthaltung.

BESCHLUSS: Vorstand wird nicht entlastet, da die MitgliederInnen einstimmig dagegen gestimmt haben.

b. Vorstellung und Genehmigung des provisorischen Budgets 2025

EvM: Erklärt, wie das Budget von Architektura organisiert ist und wie genau die Ressourcen zugewiesen
werden. Sie schlägt ein Budget vor, das nach dem 2024 Budget modelliert ist, ausser kleinere Änderungen wie
z.B. Vorstand HoPo Budget zu halbieren von 500 zu 250, manche Namen in Events-Budget zu benennen, so
dass es klarer ist, oder neue kategorien die auf den erwarteten Anstieg der Einkommen durch Sponsoren oder
Spenden auf dem Website von Büros die Inserate publizieren. Aber in der Zwischenzeit bleiben die Einkommen
gleich. Fragen gestellt von den MitgliederInnen wurden vom Co-Präsidium und der Quästorin beantwortet.

BESCHLUSS: Budget 2025 einstimmig angenommen.

6. Wahlen der Vereins-Organe

BESCHLUSS: Änderungsantrag zur Verdopplung des Postens ‘Events’: wurde einstimmig angenommen.

a. Vorstand & Revisor*in

NiN & SaM: erklären wie der Vorstand funktioniert.

BESCHLUSS: Kandidierende für den Hochschulpolitik Posten MeF, LeF und MeH stellen sich vor. PaG, RoM
stellen sich und MaC & Iya Shopova (beide abwesend) vor als Kommission. Die HoPo-Kandidaten wurden
einstimmig gewählt.

BESCHLUSS: AnT möchte den Posten ‘Administration’ behalten und sie wurde einstimmig gewählt.

BESCHLUSS: Kandidierende für Graphic Design Posten AaW und NiS stellen sich vor und die Abwesenden. Sie
wurden einstimmig gewählt, AaW als Vorstandsmitglied und NiS & BrA als Kommission.

BESCHLUSS: Kandidierende für Events Posten LuZ, RuT, und TiM, CeT, AtT als Kommission und stellen sich
alle vor. Alle wurden einstimmig gewählt.

BESCHLUSS: Kandidierende für den Dienstleistung Posten TuE und ZeW stellen sich vor. Sie wurden einstimmig
gewählt, TuE als Vorstandsmitglied und ZeW als Kommission.

BESCHLUSS: Revisor*innen Julia Bogdan und Clément Lefebvre (beide von VSETH und abwesend) sind von
SaM vorgestellt und wurden mit zwei Enthaltungen gewählt.

b. Vertretung Gremien VSETH

NiN & SaM: erklären wie MR, FR, DK und UK funktionieren.
BESCHLUSS: Kandidierende für MR NiN, SaM, MeF, PaG, MeH, LeF und wurden einstimmig gewählt.



BESCHLUSS: Kandidat für FR MaC (abwesend) wurde einstimmig gewählt.PK

c. Vertretungsgremien D-ARCH

Es wird den MitgliederInnen vorgeschlagen, sich für die Departementskonferenz anzumelden und daran
teilzunehmen. Dieses Gremium muss nicht gewählt werden.

UK Anzahl der Teilnehmenden dieses Gremiums wurde nach Absprache im Departement reduziert von 6 zu 4
Posten, jedoch die Proportionen wurden beibehalten (⅓ je Studierende, Mittelbau und ProfessorInnen) und
müssen min. 2 Jahre in der UK bleiben. 6 Leute werden gewählt, darunter 4 Delegierte und 2 StellvertreterInnen.
BESCHLUSS: Kandidierende für UK sind NiN, SaM, LeF, MeH, RoM, MeF. Sie wurden einstimmig gewählt.

LiG erklärt wie die Parity und Diversity Kommission (PDK) funktioniert. Einer zweiter Posten für Studierende ist
offen und eine spontane Kandidatur wurde aufgerufen.
BESCHLUSS: NoP hat sich spontan gemeldet und wurde einstimmig gewählt.

7. Präsentation des Semester Programmes HS24

NiN & SaM zeigen verschiedene Projekte die im HS24 stattfindet haben, z.B. Unmasking Space, ANOP: Birth of
a Fashion Brand, In:Tangible Fotoausstellung.

8. Vorstellung der HIL 777-Projekte HS24
a. LUS Talks

Juan Villalón stellt die LUS Vorlesungsreihe von dem doctoral program der Landschaftsarchitektur-Institut.
Budget 500 CHF, um die Lücken zu füllen.

b. Archipolis
Eva Tschopp & Malik Becker stellen ihr Projekt vor, als Kick Off event über Architektur und Politik. Die Idee ist,
dass es nächstes Semester weitergeführt wird. 3 Budget Varianten werden vorgestellt: 600 CHF, 450 CHF, 300
CHF.

c. Archeology in Absentia
Miguel Bello stellt sein Projekt vor, eine Event-reihe über Palästina zu organisieren. Eine Ausstellung im HIL ist
geplant, neben mehrere Veranstaltungen wie ein Vortrag von Prof. Runa Johanssen, ein Film Screening und ETH
Postdoc Nassim Rousset. Er schlägt ein Budget von 1600 CHF vor.

d. Memories under Construction
Martin Kohlberger und Shriya Chaudry geben einen Rückblick ihres Writing Workshops vom Sommer. Als HIL
777 Projekt schlagen sie eine Performative-Reading Tour durch das HIL vor. Sie stellen 3 Budget Varianten vor:
Initial 1’194.58 CHF, best-case 695.7 CHF und Mindestbetrag 575.7 CHF. Dies auch um dieses Ereignis
eventuell als Summerschool weiterzuführen.

e. Radio Furka
Lea Graziani stellt den Vorschlag für die weitere Finanzierung des Furka Radios vor. Sie stellt 3 Budget Varianten
vor: 1’320 CHF, 1’620 CHF und 1’970 CHF. Mehrere Fragen wurden gestellt, zB. Was ist der Mehrwert einer
professionellen Webseite, wie funktioniert die Kommunikation des Radios und warum zahlt der Lehrstuhl von
Jan de Vylder nicht?

f. 777 Running Club
Jonas Odermatt stellt sein Projekt vor, ein wöchentliches Event, bei dem man joggt und Frühstück bekommt.
Kommunikation über Instagram. Budget: 650 CHF.



9. Varia
a. Weitere Anträge der Mitglieder

Keine weiteren Anträge.

b. Weitere Mitteilungen der Mitglieder
Keine weiteren Mitteilungen.

Protokoll Sitzungsleitung

Zelda Frank und Giacomo Rossi Nikola Nikolov und Samuel Meury


